

## INFORME 2023 PRIMER CUATRIMESTRE

809-549-5316  
Contacto@redomif.org.do  
Avenida Ortega y Gasset #49, frente al Centro Olímpico, Santo Domingo, República Dominicana  
@Redomif\_  
@Redomif

### ENERO

El año 2023 empezó con la planificación y presupuesto del año, los cuales fueron presentados en la primera reunión de la junta directiva el día 26. En ella se detallaron las actividades a llevar a cabo. Entre ellas, destaca la celebración de los 15 años de la institución, en noviembre día 19, los cursos a ofrecer y el asumir como responsabilidad de la institución la realización de las próximas ediciones del MicroPitch, según acuerdo firmado con el Banco Europeo de Inversiones hace dos años.

### Nuevo vicepresidente, en representación de Banco ADEMI

En la primera reunión del año se le dio la bienvenida a un nuevo miembro de la junta directiva, el Sr. Andrés Bordas, quien pasó a la vicepresidencia de REDOMIF, en sustitución del Sr. Guillermo Rondón, en representación del Banco ADEMI. El Sr. Bordas fue nombrado presidente de dicho banco a partir del 1 de enero de este 2023. A la vez, el Sr. Guillermo Rondón fue promovido a miembro del consejo directivo de Banco Ademi, luego de una larga y fructífera trayectoria dentro de la entidad. El Sr. Bordas se integró activamente a las reuniones y actividades de la junta directiva de REDOMIF.



PRESIDENTE  
Mariano Frontera



PRIMER VICEPRESIDENTE  
Gustavo Zuluaga



SEGUNDO VICEPRESIDENTE  
Andrés Bordas



Andrés Bordas, Guillermo Rondón y Francisco De la Rosa, de Banco ADEMI, en el desayuno anual de REDOMIF el 6 de diciembre del 2022.

#### CONTENIDO

Nuevo vicepresidente,  
en representación de  
Banco ADEMI

Nuevos Miembros

Capacitaciones Finales  
del MicroPitch

Firma de Acuerdo con  
VISA International:  
ENKO

Fin del Micropitch

X conferencia  
Centroamericana y del  
Caribe

Panel de  
Emprendedores



## Nuevos Miembros



Mariano Frontera, María del Pilar Ramos y Luis Heyaime, representando a la APAP, en el desayuno anual de REDOMIF el 6 de diciembre del 2022.

Se presentó y aceptó el ingreso de dos miembros interesados en pertenecer a esta red: la Asociación Popular de Ahorros y Préstamos, y ASPIRE, la cual se reintegra a la membresía luego de una pausa al crear COOP ASPIRE. Ambos fueron aceptados, y acorde a los estatutos, su membresía será ratificada en la asamblea de este año.

## Capacitaciones finales del MicroPitch.

La tercera y última capacitación abierta al público en general del concurso de planes de negocio MicroPitch se llevó a cabo el 24 de enero, en la modalidad virtual, con un entrenamiento ofrecido por la Sra. Saiuris Bonnet, de la empresa Una Vaina Verde, quien explicó a los participantes, 60 en total, que todo emprendimiento debe ser primero, rentable, además de sostenible y amigable con el medio ambiente. Su charla fue muy importante para los candidatos y emprendedores participantes, de cara a la final del MicroPitch.

**Serie de capacitaciones:**  
**Negocio Sostenible**  
**Emprendimiento y Modelo de Negocio Sostenible**  
**Martes 24 de enero, 2023**  
6:00 – 8:00 pm (Hora República Dominicana)

**Saiuris Bonnet**  
Gerente y Fundadora de "Una Vaina Verde"

En cooperación con: **UNA VAINA VERDE**

Vía: **zoom**  
Regístrate aquí: [es.micropitchcaribbean.com](https://es.micropitchcaribbean.com)  
@MicroPitchCB

Organizado por: **MicroPitch**  
Patrocinado por: **Category Partners**  
Categoría Oro: **FORNESA FORNESA**  
Categoría Plata: **FORNESA FORNESA**



La capacitación final del mismo, se llevó a cabo el día 10 de febrero para los concursantes preseleccionados, en las habilidades a dominar para presentar un pitch efectivo en 3 minutos, como lo requiere el concurso. Todos pudieron hacer un pitch de prueba, y recibir retroalimentación de dos capacitadoras españolas, contratadas por Frankfurt School con este objetivo. Se les motivó a esmerarse más en la preparación de su lanzamiento (pitch), de manera que tuviesen más probabilidades de ganar. Mariano Frontera, María del Pilar Ramos, Yves Ferreira y Lucie Charrier, realizaron una evaluación de cuatro variables, con un esquema cerrado, preparado para tales fines, para llegar a los concursantes que pasaron a la final, con las mayores puntuaciones y mejores iniciativas.



Se seleccionaron 8 participantes como finalistas.

## Firma de acuerdo con VISA International: ENKO



Firma de acuerdo en el salón de conferencias de la delegación de la Unión Europea en la República Dominicana.

Como logros durante la organización del MicroPitch, se entabló relación con VISA International, quien vio la posibilidad de sinergia con REDOMIF para desplegar su plataforma de capacitación para emprendedores de habla hispana, llamada ENKO.



A esos fines, nos ofrecieron 5,000 descargas de esta aplicación, que podrá ser obtenida gratuitamente desde la página web de REDOMIF y la del MicroPitch por todos los clientes de la red y el público en general. Enko contiene 35 capacitaciones de 10 a 15 minutos cada una en temas de desarrollo personal, mercadeo, finanzas, entre otras, todas para emprendedores y empresarios de la MIPYME. Los cursos breves pueden ser escuchados por cada uno cuando guste, según sus preferencias de orden y contenido. A tales fines, REDOMIF, representada por su presidente Mariano Frontera, y VISA, en la persona de su gerente general en RD Sofia Antor, firmaron un acuerdo que permitirá a REDOMIF ofrecer, administrar y monitorear la descarga y el uso de las capacitaciones de ENKO desde sus páginas web.



VISA quedó de esta forma como aliado de REDOMIF para esta y otras oportunidades de sinergia.

## **FEBRERO**

### **Fin del Micropitch**

La final del MicroPitch se llevó a cabo el 21 de febrero, en el auditorio de UNIBE, de 6 a 9 p.m. La universidad UNIBE nos prestó esta moderna facilidad, además del personal y los equipos de sonido y proyección de videos. El evento se llevó a cabo exitosamente, con la participación de invitados de la comunidad de cooperantes, miembros de REDOMIF, patrocinadores, estudiantes de emprendimiento de la universidad y funcionarios del gobierno, entre el público presente. Allí presentaron sus iniciativas 7 emprendedores, de los cuales el jurado seleccionó a los cuatro ganadores en las categorías: Mejor Emprendimiento Sostenible, Mejor Emprendedora (mujer), Economía Circular y un premio seleccionado por los seguidores de redes sociales. Se entregaron \$470,000 pesos en estas cuatro categorías para ser usados como capital semilla para cada emprendimiento. En adición, estos cuatro ganadores recibirán mentorías y capacitaciones por el PNUD y FDD.





Equipo organizador del MicroPitch. Arianna Dorado, de Frankfurt School (FS), Mariano Frontera y María del Pilar Ramos (REDOMIF) y Lucie Charrier (FS) el día del evento.



Los cuatro ganadores con los patrocinadores presentes, organizadores y el jurado.

Luego de la final de Rep. Dominicana (RD), se efectuó allí mismo la final del CARICOM, donde la ganadora por CARICOM, presentó su negocio, discutiendo el premio del Caribe contra la ganadora por RD, Sharely Acevedo, resultando esta última triunfadora con su iniciativa LAB 178, un laboratorio que desarrolla materiales eco amigables para sustituir plásticos, así como limpiadores y detergentes sin contaminantes. Como premio se le otorgó el viaje a la X Conferencia de Centroamérica y El Caribe de Microfinanzas, a celebrarse en Antigua, Guatemala, del 20 al 23 de marzo de este año, para exponer su emprendimiento en este escenario internacional.



## MARZO

### X conferencia Centroamericana y del Caribe de 'Microfinanzas en Antigua, ciudad de Guatemala

El primer encuentro del sector microfinanzas de Centroamérica y El Caribe post pandemia, se llevó a cabo como estaba previsto, organizado por REDCAMIF y REDIMIF, con la asistencia de 850 funcionarios del sector microfinanzas de todo Centroamérica. Rep. Dominicana tuvo una participación de 37 personas, entre ellas instituciones miembros de la red, como Banco ADOPEM, COOPASPIRE, COOPECLOF, FDD, BANCO ADEMI, BHD, ADOPEM ONG, Vision Fund y Aspire.

Algunos miembros de la junta directiva fueron invitados a la conferencia, como moderadores o panelistas, como es el caso de la Sra. Mercedes Canalda de Beras Goico, moderadora de la Conferencia Magistral II, "El panorama de las Finanzas Inclusivas: retos y oportunidades"; el presidente de la Red Mariano Frontera, moderador de otro panel llamado "¿Cómo construir relaciones duraderas y equitativas con los clientes a través de experiencias digitales personalizadas?" y el Sr. Adrian Guzmán, pasado presidente de REDOMIF, como panelista de ese mismo conversatorio.

Adrian Guzmán,  
Denisse Quant, de  
Redcamif, Mariano  
Frontera y Edgardo  
Pérez, de Génesis  
Empresarial



Por iniciativa del equipo organizar del MicroPitch, fue invitada por REDCAMIF y Frankfurt School, la ganadora del premio MicroPitch del Caribe, para presentar su negocio y recibir su premio regional frente a este importante foro de posibles interesados en invertir en su negocio, como de hecho ocurrió. Su participación fue muy positiva para la emprendedora Sharely Acevedo para la difusión de su emprendimiento. Algunas de las redes presentes resultaron interesadas en la iniciativa del concurso de planes de negocio MicroPitch.





La ganadora del MicroPitch del Caribe y RD, Sharely Acevedo recibe certificado de manos de Mariano Frontera, Presidente de REDOMIF, y de Lucie Charrier de Frankfurt School.



## Panel de Emprendedores

Como cierre de la conferencia, hubo un panel de emprendedores con un representante por cada país miembro de REDCAMIF. REDOMIF y REDCAMIF invitaron al ganador de premios Solidarios, Inoel Luna, para presentar su experiencia como emprendedor de República Dominicana, el cual fue muy emotivo por algunos de los casos que se escucharon de los microempresarios participantes en el mismo.



Inoel Luna, representando a los emprendedores exitosos de RD en la Conferencia.



Al final de la conferencia se dio a conocer la nueva Junta Directiva de Redcamif para el periodo 2023-2025, en la cual Mariano Frontera presidente de REDOMIF, resultó elegido como vicepresidente. La presidencia la ocupará el Sr. Juan Pablo Montoya, representante de REDCOM, Costa Rica, que será sede de la próxima convocatoria.

Juramentación de la nueva directiva de REDCAMIF.



## ABRIL



María del Pilar Ramos e Yves Ferreira con funcionarios del Ministerio de Industria, comercio y MiPymes.

EL 18 de abril sostuvimos la primera reunión de este año con el Ministerio de Industria Comercio y MIPYMES, con la asistencia de la directora ejecutiva María del Pilar Ramos, quien junto a Yves Ferreira del BEI, presentaron a las distintas direcciones de emprendimiento, inclusión financiera, planificación, MIPYMES y artesanía, el MicroPitch y las demás iniciativas en las que podemos hacer sinergia con dicho ministerio. En la foto, María del Pilar Ramos de REDOMIF e Yves Ferreira del BEI, en reunión con miembros del Ministerio de Industria, Comercio y MIPYMES.





 809-549-5316

 [Contacto@redomif.org.do](mailto:Contacto@redomif.org.do)

 Avenida Ortega y Gasset #49, frente al Centro  
Olímpico, Santo Domingo, República Dominicana

## Síguenos en Redes Sociales

 [@Redomif\\_](#)

 [@Redomif](#)